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本周三晚间，原北京人和球员罗
歆在社交平台公开表示自己与杨一
虎、史亮、王选宏、陈杰、冯仁亮、牟鹏
飞共七名队友遭遇俱乐部欠薪，希望
足协出面为自己维权。
罗歆上传了两张照片，其中一张是

人和俱乐部开具的欠条，上面清晰地写
道，“兹确认北京人和足球俱乐部至
2020年1月13日为止拖欠运动员罗歆
2019年9、10、11、12四个月工资及2019赛
季3胜4平共计7场比赛奖金。上述款项
将于2020年2月29日前全部支付。”
另一张照片则是一封七名球员联

合签名的公开信，信中写道，“因北京
人和俱乐部拖欠我们2019年11月份，12
月份两个月工资跟全年奖金一直到现
在都没结清，年初给我们打了欠条，答
应在2020年2月29日前补齐，我们出
于对俱乐部的信任，和对球队这些年
的感情不想给球队带来更多负面的影
响更不希望球队解散，所以选择了在
工资发放表上签名。直到中甲开赛前
几天再次跟人和俱乐部协商，希望尽
快解决去年的工资问题，得到的答复
却是没有期限的等待。所以现在想通
过司法程序来维护我们的合法权益，
还请中国足协的领导帮我主持公道，
请北京人和俱乐部在2020年9月30日
之前结清所有欠款。”
事实上，人和欠薪问题由来已久，

早在今年4月下旬便有消息表示人和
存在长期的欠薪情况，但俱乐部当时
有能力解决这一问题，只是由于绝大
部分主力离队导致上赛季惨淡降级的
球队前景堪忧，再加上现投资人对足
球兴趣不大，球队的未来不容乐观。据
悉，在4月底，留队的人和球员收到了
俱乐部补发的三个月欠薪。最终，人和
通过了中国足协的准入审核，并获得
了参加今年中甲联赛的资格。
而上个月，人和原外援马努在以

自由身加盟保加利亚俱乐部卢多格雷
茨时公开确认了欠薪一事属实，“由于
中国球队没有给他发薪水，他与对方
解除了合同。”在新闻发布会上，该队
技术总监卡拉曼朱科夫介绍道。
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大连赛区 中超联赛最新积分榜（截至 9月 17日）
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广州恒大

江苏苏宁

山东鲁能

深圳佳兆业

上海申花

大连人

广州富力

河南建业
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上海上港

北京国安

石家庄永昌

武汉卓尔

重庆当代

华夏幸福

青岛黄海

天津泰达

苏州赛区

统一判罚尺度才能减少争议

言之有
【李彦评球】李
专题撰稿 本报记者 徐杨一凡

关键词：判罚尺度

本赛季的中超联赛，每一轮多多少

少都会出现一些判罚争议，其中部分是

由于各方的出发点和观点不同所致。

举例而言， 本轮国安在与华夏幸

福一战后上诉足协， 认为比赛中主裁

判金京元对下半时外援巴坎布的越位

和最后时刻门将郭全博的犯规判罚不

当， 但足协裁判委员会专家评议组在

对相关判罚做了跟进评议后认定两次

判罚均准确。

在我看来，郭全博禁区内撞倒华夏

幸福外援马尔康的动作可吹可不吹，但

既然主裁最终认定需判罚点球，就一定

有他的依据，毕竟在经过视频助理裁判

一帧一帧回看之后，能找到更多支撑判

罚的理由。 必须承认的是，郭全博在出

击时，处理球的方式是有瑕疵的，对方

争到了球但他没有， 最后又将对方撞

倒，吹罚点球没有太大问题。

其实现在我们对裁判的最大争议

点来自于判罚尺度， 这最早还得从第

四轮申花与大连比赛最后时刻点球说

起， 当时钱杰给与大连外援龙东在禁

区内的肢体接触很难达到判点球的尺

度。 篮球比赛都允许有一些身体的冲

撞，更别说足球了，如果上述级别的身

体碰撞可以够得上点球标准， 那一场

比赛中能吹罚的点球太多了， 甚至每

一次角球进攻都可以造点。

本轮上港与卓尔的比赛也存在漏

判的争议， 除了傅欢在禁区内的疑似

手球， 卓尔队员在封堵时也出现了一

次手球现象， 当值主裁张雷都没有吹

罚犯规。

总的来说， 裁判到底应该在一个

什么样的尺度标准下吹罚比赛是必须

要达成基本一致的问题， 只有找到一

个相对统一的尺度才能减少争议，达

到最大程度的公平。

关键词：VAR

本轮国安与华夏幸福比赛中的另

一争议来自于转播画面中， 视频助理

裁判在定格检查巴坎布进球是否越位

在先时并未画线， 使得不少人认为视

频助理裁判在用肉眼鉴定。 事后，中国

足协裁判部副部长刘铁军作出了解释，

他表示当时转播出现了一些故障，因此

没有能够将具体的内容体现出来。

为什么设备会在比赛中出现故

障？ 赛前对设备的检查和调试到底是

什么样的？ 在这个时间点发生设备故

障，对各支球队，甚至中超联赛的品牌

价值都是极不负责的事情。 毕竟越位

判罚是非常严谨的， 画面中没有越位

线很难服众， 而定格的比赛画面瞬间

也很有讲究， 比如到底是定格在出球

队员触球的一下还是球离脚的一下，

这都是很关键的问题。

与此同时， 在有了视频助理裁判

之后，边裁们似乎越来越“懒”了，尤其

是在遇到越位现象时， 很多边裁都不

再即时举旗示意， 而是完全依靠视频

回放了。

视频助理裁判是好东西， 能提高

判罚的准确率， 但我们目前还不能很

好地利用这项科技。

关键词：尊重裁判

在建业与深圳的比赛中也出现了

一次关于越位的判罚争议， 普雷西亚

多横传禁区中央后韩轩铲球失误，马

里调整后低射破门， 不少人认为马里

在触球时明显处于越位位置， 但主裁

傅明在听取视频助理裁判意见后认为

韩轩的动作属于“有意触球”，因此马

里进球有效。 这一判罚是符合国际足

联最新的规则的。

近两个赛季， 国际足联一直在对

足球规则进行一些小的修正， 对于这

些变动，持证裁判是最了解的，毕竟他

们每年都会就新规接受培训， 完全按

照最新要求的精神指示走， 而我们有

时接受这些信息可能并没有那么及

时。

尽管有时候裁判在吹罚身体对抗

时出现的犯规行为时会出于对足球的

认知而产生偏差， 但我们还是要尊重

他们做出的判定， 因为裁判往往比我

们更清楚规则的细节。

关键词：洋哨

国外的裁判不是说不会犯错，而

是他们在执法过程中的压力会小一

点，不需要考虑人情世故，大可吹完就

走。

而同样的情况之下， 国内裁判面

临的压力要大上许多， 尤其是在今年

这个特殊的赛季，进入第二阶段，可能

一场比赛就能决定一支球队降级与

否， 如果执掌生杀大权的裁判在执法

过程中出现了失误， 那么对他今后的

职业生涯会形成很大的影响。 再经验

丰富、抗干扰能力强的裁判，在面对这

样的重任时也难免会出现情绪波动，

经过了这11轮的小组赛后， 我很担心

本土裁判第二阶段交叉赛中的表现。

从这个角度来说， 在关键场次中采用

洋哨执法是有必要的。

然而，还是源于这赛季的特殊性，

邀请洋哨来华执法的成本已大幅提

高，不仅是经济成本，两个星期的隔离

期还意味着时间成本。与此同时，不少

国外主流联赛已经开赛， 高水平裁判

未必会愿意花费如此多的时间和精力

来到中超执法， 因此引入洋哨执法第

二阶段关键场次的设想的可操作性比

较弱。

在本轮河北华夏
幸福与北京国安的比
赛中，一度3比1领先
的国安在补时阶段连
丢两球，双方最终战
成平手。

国安方面对比赛第68分钟巴坎布
被判越位的进球和补时读秒阶段的点
球判罚提出了异议，并连夜对该场比
赛的争议判罚进行申诉，俱乐部董事
长周金辉也公开表达了自己的不满。
不过，足协裁判委员会专家评议组当
晚对相关判罚做了跟进评议，认定有
关“国安外援巴坎布下半时进球越位、
门将郭全博禁区内撞倒华夏幸福外援
马尔康”的判罚准确。

本周三，中国足协裁判部副部长
刘铁军在接受采访时公开回应了外界
质疑，表示裁判并不存在主观思想上
闭着眼胡吹的现象。
在谈及巴坎布被判越位的进球和

当时转播画面中未展示越位线时，刘
铁军解释道：“那次越位判罚确实引起
了挺大的争议，昨天也巧了，我们的
VAR（视频助理裁判）系统多少有点问
题，实际上VAR介入之后，在查是否越
位进球的时候，他们已经将2D、3D线
画出来了，但是机械原因没有给播出
来，挺遗憾的。”刘铁军补充道，“如果
大家看到了画面，就会知道，这次判罚
还是很准确的，这个越位是没有问题
的。”

刘铁军同时表示，所谓的错判和
漏判是有严格定义的，并非像大多数
球迷所认为的那样，“比如说出现了一
个问题、一个争议，可能在网上或者球
迷眼里这是裁判员的问题。但是如果
我们把这个事情通过视频返给我们单
独对裁判员工作进行检查和评估的评
议组，对照规则指南，感觉到有些问题
并不是像球迷想象的那样是裁判明显
的错误。”
“当然经过评议组评议，有的判罚

确实有一些问题。”刘铁军坦陈，“但这
些问题都是业务问题，不存在主观思
想上闭着眼胡吹，这通过他的跑位、判
罚能显示出来。”

冯仁亮遭人和欠薪
七球员联名讨说法

裁判并不存在主观上闭眼胡吹
足协回应本轮争议判罚

国安俱乐部也是连夜对争议判罚进行申诉，国安董事长周金辉更是表达了“绝不容忍黑暗存在”的态度

（注：联赛进行期间排名先考虑净胜球，最终排名时同分先考虑胜负关系）


